
Gruppo Assicurazione Qualità 
Corso di Archeologia e Storia dell’arte. Tutela e valorizzazione LM-2/89 
 
 

Il giorno 28 settembre 2023 alle ore 17:00 si riunisce il gruppo Assicurazione Qualita  del corso 

Sono presenti i proff. Maria Raffaella Menna, Salvatore De Vincenzo, Patrizia Mania, Enrico 

Parlato, Fausto Nicolai, Giuseppe Romagnoli. 

 

Il primo punto che viene affrontato e  l’andamento delle iscrizioni e il recupero CFU per i 

requisiti di ammissione. 

Gli iscritti al primo anno perfezionati sono 8 per la LM-89 (rispetto a 0 del 2022) e 0 per la LM-

2 (rispetto a 1 del 2022), a questi si aggiungono gli iscritti al primo anno non perfezionati, 4 per 

la LM-89 e 2 per la LM-2. 

Il numero di 0 iscritti per la LM-2 e  un dato che, a questa data, induce a una riflessione e i docenti 

discutono delle possibili cause alle origini del problema. Nei numerosi colloqui svolti nel corso 

dell’estate, ma anche nei mesi precedenti, con i potenziali studenti interessati all’iscrizione al 

percorso archeologico, molti non risultavano avere i requisiti di accesso, perche  non provenienti 

da corsi triennali di beni culturali, ma di altro genere, corsi talvolta anche molto distanti come 

tipo di formazione. Il periodo per il recupero dei requisiti di ammissione (3 esami) risulta, di 

conseguenza, particolarmente dilatato e non permette ai potenziali studenti di iscriversi fra 

settembre e ottobre; e  pero  ragionevole prevedere, anche sulla base del monitoraggio effettuato 

sui crediti gia  recuperati (un esame o due su tre), che sei potenziali studenti saranno in 

condizione di iscriversi nel mese di dicembre o febbraio. Il prof. Romagnoli, che ha fatto parte 

della commissione durante i colloqui  per il percorso di Archeologia, sottolinea che nella scelta 

degli insegnamenti triennali da recuperare si e  cercato, nel pieno rispetto di quanto previsto dal 

regolamento del corso, di considerare la formazione dei candidati; la prof.ssa Menna sottolinea 

che e  necessario accompagnare in modo piu  efficace la preparazione per questi studenti in 

modo da metterli in condizione di recuperare i crediti in tempi piu  stretti consentendo loro di 

iscriversi prima dell’inizio dei corsi. Un sistema efficace potrebbe essere costituito da 

un’immediata messa a disposizione dei testi e dei materiali di studio e da un migliore raccordo 

con i docenti del corso triennale titolari degli insegnamenti che devono essere recuperati. Si 

potrebbe pensare anche alla messa a punto di incontri di gruppo o individuali anche su meet 

per agevolare lo studio. I docenti del gruppo Assicurazione Qualita  concordano che e  necessario 

individuare misure efficaci in tal senso anche considerando che alcuni potenziali studenti sono 

studenti lavoratori. 



 

  

Per quanto riguarda l’offerta formativa gli archeologi prof. De Vincenzo e Romagnoli segnalano 

l’opportunita  di inserire insegnamenti quali Archeologia preventiva, così  da potenziare la 

formazione professionale degli studenti rendendo piu  attrattivo il corso di Archeologia. 

 

I docenti passano a discutere dell’assenza, nella sede di Riello, di un’unita di personale di 

segreteria didattica dedicata al corso, assenza che continua a costituire un elemento di forte 

criticita . Il prof. Parlato invita a sottoporre il problema nuovamente al dipartimento e all’Ateneo, 

sottolineando che e  stato segnalato anche nella relazione dell’Audit del 11 maggio 2022. 

 

Per quanto riguarda le numerose attivita  del corso (conferenze, seminari, laboratori ecc.), i 

docenti concordano   sull’importanza di svolgere una programmazione piu  attenta ed efficace e 

una comunicazione piu  capillare  sui canali social, anche presso il corso triennale di Scienze dei 

beni culturali, per facilitare il passaggio degli studenti dal corso triennale a quello magistrale. 

 
La riunione si conclude alle ore 18:00. 
 
 
        La Presidente 
        Maria Raffaella Menna 
 
 
 
 

  


